

Tendance

Vide-grenier, au rendez-vous des bonnes affaires !

L.R.A.

Libreville/Gabon

Le concept se multiplie et chacun l'accapare pour le revisiter à sa "sauce". Entre ceux qui s'en servent pour regrouper des parents, amis et connaissances autour d'une idée, et les autres qui y ont tissé un véritable business, les espaces de vente du bric-à-brac pullulent.

UN vide-grenier est une brocante, une vente de bric-à-brac ou des objets d'occasion ou neufs, dont on ne se sert plus. C'est aussi une braderie, une foire aux puces. Bref, un rassemblement populaire au cours duquel des particuliers exposent les objets dont ils n'ont plus l'usage, afin de s'en départir en les vendant aux visiteurs.

Le concept a intégré les habitudes des Librevillois et même ailleurs dans l'arrière-pays. Une fois par mois ou tous les 3 mois, on se donne rendez-vous, on vend, on écoute, on liquide surtout, toutes ces choses encombrantes qui n'ont plus de place à la maison. Ailleurs, elles peuvent avoir une seconde vie. On peut donc y vendre des vêtements inutilisés, des livres qu'on ne lit plus, la vaisselle qu'on a en trop, les jouets qui traînent ou encore des meubles. De plus, vous avez le droit de commercialiser tous les objets, quel que soit leur état.



Photo : DK

Un instantané du vide-grenier de l'Association des anciens élèves du lycée national Léon-Mba.

PETITS PRIX* En fait, tout le monde n'a pas la possibilité de s'offrir du neuf. Et même s'il est illusoire de dire qu'on attend un vide-grenier pour de bonnes affaires, c'est souvent une belle opportunité de s'offrir des meubles, des livres à un petit prix. Ce genre d'espace se multiplie ainsi dans la capitale et même au-delà. Akanda, Aéroport, Owendo et même les lycées se transforment, le temps d'une journée, en un lieu

de vente. Il faut suivre une adepte de ces espaces de vente pour mieux comprendre les visiteurs. Et ce jour-là, un jour de braderie, l'équipe de l'Union a suivi une jeune femme au vide-grenier de l'aéroport. Les stands, comme des fourmis, il y a un monde fou. Diane est désormais une de ces inconditionnelles qui sont de tous les rendez-vous. « Pour rien, je ne manque de faire un tour », soutient la jeune femme. Elle a déjà quelques courses dans un sac plastique. De bonnes courses, précise-t-elle : « J'ai pris des pantalons, des hauts et des tenues de bébé. Les prix sont cassés, alors j'en profite ! » Mais Diane est loin d'avoir

terminé son tour des stands. Elle pense pouvoir encore dénicher une bonne affaire, sait-on jamais.

MARCHANDAGE* Et c'est cela qui fait le succès de ces lieux de vente : les bonnes affaires. Une visite minutieuse des stands, le marchandage des prix, les rencontres. Les organisateurs semblent avoir flairé le bon filon et se piquent entre eux les idées pour faire mieux que la concurrence.

D'aucuns y ajoutent des ingrédients locaux pour contextualiser le concept. Résultats des courses : de belles affluences et de jolis achats. C'est ainsi que même les associations s'y mettent. Les anciens élèves du lycée



Photo : LIUM

On a tout son temps pour dénicher l'objet rare.

Le mot vide-grenier est normalement utilisé lors de rassemblements populaires où l'on trouve, en vente, des biens divers et variés.

VIDE-GRENIER, RIEN DE NOUVEAU* Dans un vide-grenier, disions-nous, les particuliers cèdent – à des prix attractifs – toutes sortes d'objets dont ils n'ont plus besoin. Il est possible de trouver des objets rares, mais, le plus souvent, on réalise des achats peu chers et classiques. Pour ce qui est des lieux, le vide-grenier se déroule partout où il trouve de la place et accueille tous ceux qui ont des choses à vendre. Ils peuvent se mettre en groupe ou non. L'idée des vides-greniers n'est pas nouvelle. Elle date des années 1900 en France. Ils ont un temps disparu pour renaître en octobre 1963. Et à chaque fois, ils connaissent un succès fou. Un peu comme ceux qui pullulent actuellement sur le plan local. Sinon, à l'image du vide-grenier, un phénomène similaire sur internet prolifère aussi. Il a pour nom vide-dressing. Sorte de plate-forme où on vend, échange et achète des articles neufs ou d'occasion.

Léon-Mba par exemple, réunis autour d'une association éponyme, se sont inspirés de cette idée pour rassembler les anciens autour de leur établissement, afin de lui apporter des aides multiformes. « Un vide-grenier pour faire rayonner le lycée qui a fait de nous les hommes que nous sommes. Je trouve que c'est une belle initiative », renseigne Emery Djabo Mathouet, président de la dite association.

« L'idée m'est venue du fait que je fais des ventes privées, et tout le monde n'avait pas la possibilité de bénéficier de cela », explique, pour sa part, Grâce Manuelle Engoang, une autre initiatrice de vide-grenier.



Le Mobile Money de Gabon Telecom

RECEVEZ JUSQU'À 5000F DE CRÉDIT SUR VOS ACHATS EDAN VIA MOBICASH

COMPOSEZ *555#



Palier d'achat Unités EDAN	Crédit de Communication Offert
De 2 000 F à 4 000 F	500 F
De 4001 F à 7 000 F	1 000 F
De 7001 F à 10 000 F	1 500 F
De 10 001 F à 20 000 F	2 000 F
Plus de 20 000 F	5 000 F

Jusqu'au 15 décembre, rechargez vos unités EDAN via Mobicash et recevez jusqu'à 5000F de crédit de communication. Bonus utilisable vers Libertis et Moov. Valable pour les appels, Internet et SMS.

